

月光原だより

月光原から輝き放つ子どもを育てる

令和7年8月29日
目黒区立月光原小学校
校長 岩前 真
9月号

9月学校公開について

校長 岩前 真

子どもたちの笑顔が学校に戻り、前期後半がスタートします。学校が生き生きと動き出します。20日(土)には、今年度2回目の学校公開を予定しております。8時10分から授業公開を行います。当日は道徳授業地区公開講座を兼ねていますので、全学級で道徳の授業も行います。5校時の全校道徳授業では、柔道競技における世界選手権とオリンピックのメダリストで、学区域に柔道場を持つパーク24柔道部でヘッドコーチを務める海老沼匡様を講師に招き、実演とともに努力や希望についてお話ししていただきます。給食の時間は衛生上参観できませんが、午後からは月 T 班(縦割り班)と一緒に遊ぶ共遊び、その後、3年生以上は6校時にかけて学習の個性化を意図したマイ光プランをご覧いただけるようにいたしました。月光原小学校の特色ある取組を含め、新しい週時程の良さと共に、子どもたちの輝く姿をご参観いただければ幸いです。

7月の授業改善の取組:2年生が研究授業を行いました。教材は国語の「スイミー」です。物語全体の中から、自分の好きな場面を選び友達に伝えることをめあてに取り組みせました。友達との意見交換を生かしながら、自分の好きな場面や表現を一人で読み進める楽しさを味わうことができました。

令和8年度からの登校について

今年度まで登校は集団、下校は個人によって行うことを原則として安全の確保を図ってまいりました。しかし、集団登校につきましても、入学当初の児童が安心して登校できたり、住居が近くの児童同士の交流ができたり、自主的に見守りをしてくださっている地域の方とのつながりができたりするという長所と共に次のような短所も指摘されてきております。

- ・昨今、車両が児童の団体に突っ込む等の事故があり、その際の被害が大きい。
- ・細い道路において集団で歩くことが危険である。
- ・集合場所と自宅との位置関係により、猛暑等の中、遠回りして学校に来なければならない児童がいる。
- ・集合場所が、人や車両の通行の多い場所に設定されており、危険や迷惑が伴う。
- ・急激な雷雨、猛暑等で、傘を使用して登校する機会が増えており、ぶつかる危険性が高くなっている。
- ・住居を基本とした班編制であり、世話人に渡す名簿に個人情報課題がある。
- ・個人情報保護の観点の一方で、保護者による SNS などを活用しないと運営できないことに問題がある。
- ・保護者による世話人を運営上必要とするが、決定が困難となっており一部の保護者の厚意にたよっている。
- ・登校班の編制のために名簿の作成や児童間の引き継ぎに授業時間を使うなどして半年間の準備を要する。

以上のことを鑑み、令和8年度(令和8年4月)から、登校時も個人による登校といたします。なお、来年度の開始までに、個人登校の準備期間として次のような安全対策を図ります。

- ① 個人登校期間の指導の充実(年度内の個人登校期間を延長、増設し個人登校における安全指導を行います。10・11・1月実施予定。詳しくは当月の学校だより・学年だよりでご確認ください。)
- ② 安全指導の充実(集会の時間やムーンタイムを活用し、警察と連携しながら具体的な危険箇所における歩き方の指導を行う。また、個人登校の問題点を児童から聞き取る。)
- ③ 周知について(9月8日の全校昼会において全校児童に周知する。保護者・地域には学校だより本号によって、保護者にはさらに年度末の保護者会において再周知する。)
- ④ 安全確保のために(令和8年度当初に全校昼会・ムーンタイムの時間で、地域の見守りの方を紹介すると共に地域の見守りメンバーの増員を目指す。)

児童の安全な登下校のために、令和8年度以降も地域・保護者の皆様方を見守りを引き続きお願いいたします。ご理解とご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

<9月の生活目標> 9月の生活目標「見通しをもって生活しよう」

生活指導主任

今年度は年間を通して、時と場と礼について月目標を立てています。9月は時に関わる目標の2回目となります。まずは、生活リズムを整え学校生活のリズムを取り戻しましょう。朝、一日の流れを確認し、見通しをもって生活することは心の落ち着きにもつながります。慌ただしく流れがちな時間ですが、過ぎゆく時を豊かな時間にするために、工夫できる力を身に付けさせていきます。



月の行事予定

SC…スクールカウンセラー来校 健トレ…健康トレーナー来校
ICT…ICT支援員来校 ALT…外国語指導講師来校
★…学校ひろば(9~11時)

| 日 | 曜 | 集会・清掃 | 行事予定 |
|----|---|-------|---|
| 1 | 月 | | 登下校指導週間始 午前授業 給食なし 休み明けの会(オンライン) |
| 2 | 火 | | スタディ理解教育(4-2) 給食始 SC, ICT, ALT |
| 3 | 水 | 清掃 | 登下校指導週間終 委員会 安全指導 発育測定(1,3,5年) ALT |
| 4 | 木 | 10分休憩 | 午前授業(全学年)発育測定(2,4,6年) スタディ理解教育(1年,4-1), 健トレ 保護者会(2,4,6年) 14:00~ |
| 5 | 金 | | 午前授業(全学年) ALT 保護者会(1,3,5年) 14:00~ |
| 6 | 土 | | ★ |
| 7 | 日 | | |
| 8 | 月 | 昼会 | |
| 9 | 火 | 清掃 | SC, ALT |
| 10 | 水 | | 特別時程 下校 12:45 ALT |
| 11 | 木 | | 健トレ SC |
| 12 | 金 | | 避難訓練 特別支援教室巡回指導 ALT |
| 13 | 土 | | ★ |
| 14 | 日 | | |
| 15 | 月 | | 敬老の日 ★ |
| 16 | 火 | 清掃 | SC, ICT, ALT |
| 17 | 水 | 簡単清掃 | 小中連携の日(月光原)下校 14:45 ALT |
| 18 | 木 | 歌声 | 工場見学(3年) SC |
| 19 | 金 | 清掃 | 健トレ ALT |
| 20 | 土 | 共遊び | 学校公開日 道徳授業地区公開講座 下校 1・2年 13:45, 3~6年 14:45 ALT |
| 21 | 日 | | |
| 22 | 月 | | 振替休業日 |
| 23 | 火 | | 秋分の日 ★ |
| 24 | 水 | 10分休憩 | クラブ ALT |
| 25 | 木 | | 校内研究授業のため午前授業 下校 13:10 (3-2のみ14:10) |
| 26 | 金 | 清掃 | 遠足(3年) ALT |
| 27 | 土 | | ★ |
| 28 | 日 | | |
| 29 | 月 | 昼会 | |
| 30 | 火 | 清掃 | 遠足(1年) SC, ICT, ALT |

※毎週木曜日に勤務していた SC は、ご退職されました。

9月から新しい SC に変わります。

【一つの種から~生命のつながりへ~】

1年担任

1年生は5月からアサガオを育てています。ほんの5mm ぐらいの大きさの種が、毎日の水やりでぐんぐん育ち、7月には花が咲きました。この間に子どもたちの中には責任感や愛着が芽生え、「もっとたくさん咲いてほしい」「咲いた後どうやって種ができるのか知りたい」という思いにつながっていきました。

世話を続けられた自分の成長を実感し、最後まで大切にしてほしいと思います。

【演劇鑑賞教室】

6年担任

7月9日(水)にめぐろパーシモンホールで行われた演劇鑑賞教室に行ってきました。演目は「王子と少年」でした。役者さんの演技力や歌唱力は圧巻で、子どもたちも集中して鑑賞していました。また、途中で拍手したり、「真実の歌」を歌ったりと一緒に盛り上がりました。

演劇を通して、「大切なのは、姿かたちではなく、本当の自分らしさを見つめること」ということを学ぶことができました。

【北郷小との交流】

3年担任

7月11日(金)に、宮城県角田市立北郷小学校との交流会を行いました。例年、1・3・5年生が、各学年ごとに行ってきた交流ですが、今年度から全校児童が体育館に集い、一斉に交流会を行う形式にしました。全員が毎年継続的に交流を続けようというねらいからです。

当日は、1・3・5年生の代表が、北郷小学校の児童に質問したり、北郷小学校からの質問に月光原小学校の児童が答えたりしました。お互いのことを知ったり、また、自分たちの学校について改めて理解したりすることのできる良い機会となりました。来年以降も、この絆を深めていきたいです。